

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 12 DE AGOSTO DE 1905

NÚMERO 956

GRAN FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES

CASA fundada en el año 1890.—Av. Central, E. casas n° 521, 527, 531

Se garantiza no engañar al cliente. Enteros sobre los precios, construcción, elegancia, durabilidad. Mis artículos los garantizo por el tiempo que el comprador quiera.

Entre la inmensidad de personas que usan muebles fabricados en mis talleres y que como todas personas honorables que no hay duda, dirán lo cierto, cito al señor Cónsul del Gran Imperio Alemán, don Rafael Alvarado Carrillo, don Benjamín Piza, don León Laguarda, don Máximo Turán, de esta capital, Ingeniero don Manuel Benavides, de Heredia; G. Mier, de Tres Ríos; Juan Luis Vargas, de Cartago; José Esquivel, de Liberia. Se manda a domicilio los muebles. Los lugares comprendidos entre Cartago y Alajuela, se ponen los muebles en la Estación que el cliente indique, libre de transporte, los lugares más distantes ó que no tengan estación ferroviaria, se hacen considerables descuentos. Puntualidad en mis compromisos.

Julio 5 1 m. Jorge Morales Bejarano

Un nuevo candidato

Vendo maíz amarillo de superior calidad, @ 4-25 cts. el quintal, puesto en esta Estación, y pagando el flete el comprador, en el punto que se me indique. Turrialba, 22 de Julio. Juan J. León y Co. 1 m

ANTIGUA CANTINA DE SERAPIO TOMAS

José Fernández Rodríguez

Vinos, licores, tostes, helados y refrescos de todas clases Nuevo, variado y exquisito surtido de toda clase de artículos relacionados con dicho ramo. Actividad y esmero en el servicio. La cantina está al cuidado del célebre cantinero ERNESTO, que no tiene rival en la preparación de tragos compuestos

En La Arena En este conocido Restaurant habrá CENAS todas las noches Ya lo saben los concurrentes a la OPERA. 12 de Julio 1 m

HOTEL IMPERIAL

Durante la temporada de OPERA, el RESTAURANTE de este aristocrático establecimiento, estará abierto las noches de función. Cenas a la carta. Departamentos reservados. Vinos escogidos. Julio 8 1 m.

Northern Railway Company

AVISO AL PUBLICO

Desde el lunes 8 de Agosto próximo y hasta nuevo aviso, esta Empresa agregará al tren de pasajeros de San José a Limón los lunes, al de Limón a San José el viernes ó sábado, según la llegada del vapor de la línea Atlas, un carro-salón de primera clase con comodidades especiales para los viajeros que paguen, además de un ticket de primera clase, cinco colones de cualquier punto de la División Central (Cartago a San José) a Limón ó vice versa. Pueden reservarse asientos hasta con quince días de anticipación, dando aviso al Agente respectivo.

El mismo carro puede obtenerse para viajes entre San José y Limón, cualquier día de la semana, exceptuando los ya citados, en las mismas condiciones, siempre que la Empresa no tenga ningún inconveniente y se garantice un número no menor de diez pasajeros. San José, 30 de julio de 1905.

R. E. BROUNGER Administrador.

12 v. alt.

Semillas frescas

PARA HORTALIZA

¡Ojo! Reneve la existencia de semillas cada mes y por lo tanto puede ofrecer a los consumidores un artículo bueno, en que se puede confiar. De venta en La Eureka, y en el Depósito de Materiales de don Policarpo Ramirez, 150 varas al Norte de La Cabaña. A este último establecimiento deben dirigirse los pedidos, que se mandarán por porte a cualquier parte del país, siendo por colones 1.60 ó más. J. A. WOLLENWEBER. San José, Julio 20 de 1905. 15 v

NO TIENEN RIVAL EN EL MUNDO



Es indudable que las cámaras y películas KODAK son las mejores que se manufacturan en el mundo. Miles de testimonios lo prueban. Las mejores fotografías de la GUERRA RUSO-JAPONESA que ha publicado "El Daily Express" de Londres, son hechas con las cámaras y películas Kodak. Surtido completo en la Cigarrería EL PROGRESO calle del correo.

San José, julio 26 de 1905.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño

REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Izpizua

ADMINISTRADOR, J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 37, Costa

APARTADO 109 Teléfono N° 36

Oficial

Se le concede carta de naturalización a los señores José Ruiz García, español y José Meneses González, panameño.

Se le concede tres meses de licencia al telegrafista de Siquirres don Abelardo Hidalgo.

Centro de Asilo

Solicitud de respetables señoras

CONGRESO CONSTITUCIONAL

El comité sufragado por las señoras y señoritas de esta capital para la fundación de un centro de asilo y protección a la infancia, desea exponer a ese Alto Cuerpo los propósitos de la institución y solicitar un auxilio que juzga indispensable para establecerla.

Es notorio el estado de pobreza en que viven la mayor parte de las familias de nuestras ciudades, pobreza confesada sinceramente por el mayor número de ellas, cuando imploran la caridad ostensiblemente ó disimulada, bajo apariencias que sólo sirven para ocultar las condiciones que hacen más triste su condición personal.

Muy lamentable es también la desorganización que se observa en el servicio doméstico, ya por escasez, ya por falta de idoneidad y a veces de honradez en las gentes que a esos oficios se dedican. Tal fenómeno, obliga a las señoras, amas de casa, a unas verdaderas esclavitud porque no pueden confiar en sus órdenes sean acatadas, sino que deben vigilar su cabal y pronta exactitud.

Para remediar en parte esos dos males, se hacía sentir desde hace tiempo, la necesidad de instalar una casa regentada por un personal selecto y competente, puesta bajo el patronato de una asociación como la nuestra, y con la finalidad de recoger y atender durante las horas del día a los niños, hijos de mujeres pobres, para permitir a éstas que ingresen al servicio doméstico ó que se concreten a él, libres de cuidado y de preocupaciones muy legítimas.

Ese centro tendrá también la inmensa ventaja de librar a una multitud de seres que crecen en mitad de la calle expuestos a contagios físicos dañinos y a contagios de perversidad moral, mil veces peores, para entregarlos, sanos de cuerpo y espíritu, a la escuela primero, y a sus familias después, y con ello se realizará un bien inestimable para un país pequeño y de escasa población.

Por ahora nuestros esfuerzos se limitarán a conseguir tan laudable fin, pero más tarde podrá crearse una agencia de sirvientes y una escuela de economía doméstica en la cual aquellos aprenderán de un modo teórico y práctico el perfecto conocimiento de sus deberes.

Por desgracia se tropieza en Costa Rica para la buena marcha de toda asociación, especialmente de aquellas que persiguen fines humanitarios, no sólo con nuestra proverbial apatía, sino con la desdicha pobreza que mencionamos al principio, por eso es imprescindible acudir al Gobierno en demanda de fondos, que suplan las deficiencias de los donativos particulares ó que procuren las rentas indispensables cuando se carece en absoluto de ellas.

Nos dirigimos al Congreso por dos razones: primera, porque ese auxilio de carácter permanente que pedimos, requiere la autorización legislativa; y porque nos parece oportuno que al discutir el Presupuesto General de Gastos de este año, se asigne una partida para nuestro objeto en el que corresponde a Beneficencia, que aun con ella resultará siempre el más exiguo. Hemos calculado que el sostenimiento de cincuenta niños, sin contar los gastos de instalación y alquileres de la casa, exigirá una suma de quinientos colones mensuales, suma que en calidad de subvención respetuosamente solicitamos.

Nos anima para ello un párrafo del último Mensaje del señor Presidente de la República que dice así: "Entre las varias mejoras que en esta esfera del bien se indican desde luego, porque tiende a proteger nuestro progreso, es la creación de una escuela para los niños, debido a nutrición incompleta ó falta de higiene, figura muy señaladamente la de instruir centros ó juntas en cada cantón así no en cada distrito, que estén prontas a amparar su salud contra las obligadas deficiencias de la pobreza. De ese modo, al lado de los asilos de incurables y de hospitales que sirven para atenuar las realidades de la edad madura, se ventilarían las casas destinadas a amparar la infancia expuesta a perecer por falta de

cuidados." De eso tratamos, pues, de dar el ejemplo, de establecer la primera casa, la primera junta protectora de la infancia conforme lo anhela el Primer Magistrado, ejemplo que será seguido de seguro en otros puntos de la República.

Contamos también con el desprendimiento que para obras de utilidad y para medidas benéficas caracteriza a los actuales Representantes del pueblo, quienes al inspirarse en sus necesidades reales y al procurar su alivio, son dignos de ese nombre y de su heroísmo mandado. No dudamos que ellos acogerán con simpatía y resolverán favorablemente nuestra petición, nos es grato enviarles desde luego nuestros sinceros agradecimientos.—Cristina C. Keith.—Celina F. v. de Brasley.—Julia Lang v. de Escalante.—Carolina Dent.—Otilia Castro C.—San José, 8 de agosto de 1905.

Noticias de Puntarenas

Agosto 9.—Patrio Murphy se llama un individuo que llegó aquí en el vapor Newport y que, por el mismo hecho, está encerrado en el hospital, guardando cuarentena.

El Patrio ese, salió en el "Pekin" de Guantánamo para una de las mareas de aquí, por ser minero de profesión y como no llegó a este puerto, traspasó del Pekin al Newport, sin tocar con Panamá.

—Los señores Leocadio Noguera Briceño, Manuel Antonio Quirós, José M° Correa, José Dolores López, Prudencio C. Gómez, Santiago Sandova, Gregorio Zaldívar, Matías Zúñiga, Salvador Buzano, Gregorio Ramos, Domingo Rodríguez, Concepción Flores, Bernardo Flores, Calixto Pérez, José de Jesús Reyes, Francisco Lumbrí, Leocadio Calderón, Francisco Fernández, Pio Rivera, Leonidas Correa G., Santiago Dávila B., Lisimaco Z. Peña, J. de C. Ortega, Agustín Tamó L., José M° Castellón, Guadalupe Avilés, J. Tomás Roehi, Francisco Figueroa y David Arana, todos de origen nicaragüense, y afiliados a la causa costarricense, han sido inscritos como ciudadanos costarricenses, para poder votar en las próximas elecciones.

—Antier dejó la república con destino a Honduras, el estimado caballero al par que valiente militar de escuela, general don José Montalvo.

—Ayer regresó a la capital el ex presidente don Rafael Iglesias, dejando por las minas a sus compañeros de excursión.

—El domingo a las 12 m. un tren expreso condujo al cementerio de La Chacarita el cadáver del expatriado nicaragüense que respondió al nombre de Ireneo Montalvo.

—Antier a las 5 p. m., por una casualidad, disparóse un tiro de su revólver, al momento de armarlo, a César Sánchez, hiriendo a su hermano Víctor.

El herido no tiene peligro.

El hecho, como se ve, fué verdaderamente casual, pero la autoridad instruye la sumaria respectiva, para esclarecer el asunto.—"El Pacífico."

NOTICIAS DIVERSAS

LISTA ELECTORAL.—Con todo respeto pedimos a los señores comisionados de las listas del Carmen que repongan la que está fija ya en la esquina del señor Collado. El sol, el agua y tal vez el mucho leerla la tienen tan pálida y desdichada que da lástima y dolor de ojos. Si ese defecto se pudiera retocar como suelen combatir la clorosis algunas bellenas costarricenses, que no se le de una mano de pintura; pero sí ya no fuere posible, que se ponga otra.

¡OH, EL AMOR...!—Los artistas del teatro, familiares de todos los gestos, las actitudes, suspiros y emociones del amor, suelen a veces dejar de hacer la paemena para entrarse de rondón por el camino de las realidades, tan triste y espioso en tráfucos de esa pasión que domina y empuja a la Humanidad.

Es el caso que una hermosa tiple que ha arbolado el seno a buen número de nuestros elegantes pollos, decide dejar la vida solitaria y está en camino para correrla emparejada, a imitación de los muchachos pichones.—"Dichoso mortal el que ha podido llegar al corazón de la reina! Desde Méjico a aquí los otros, la turba amante, se agitarán más que aorpedada, acongojada, sobre todo un conocido periodista que había caído en tentación de última hora.

El hombre feliz ocupa un alto puesto en la compañía Soognamigilo. Y los padrinos de la boda serán dos jóvenes representantes de la colonia establecida en el país.

Para nosotros, que tanto hemos aplaudido a la artista, no queda más que seguir aplaudiendo...

DIRECCION GRAL DE COREOS.—Las tarjetas postales ilustradas ó no, para los servicios uruguayo é interior, deben franquearse con dos céntimos. Las deficientemente franqueadas no se circularán, quedan en las administraciones de destino a la orden de los interesados, a quienes serán entregadas previo pago de la multa y el doble de la deficiencia.

Para el exterior el franco es doble, ó cuatro veces por tarjeta sencilla.

ESCANDALO.—Y mayúsculo es el que

forman todas las noches varias aves pálidas que habitan por la Bomba, Paso de la Vaca. Sería bueno que la policía tomara cartas en el asunto, pues son muchos los vecinos que se quejan, debido a tanto escándalo que forman al avanzar de los cuervos.

ACONTECIMIENTOS VARIOS.—Lo a ladrones penetraron anteayer en el cuarto de don Gabriel Fuentes, llevándose un número considerable de ropas y otros objetos.

—También trataron de robar en el establecimiento "La Concordia".

—Un caballo mató al menor Emanuel Linares.

—Arturo Zamora se ocasionó una herida en la cabeza.

—Emilia Martínez fue agredida por Manuel Sanabria.

UNA GANGA.—Será para la persona quequiera una muy buena ganja que se vende en Concepción de Obispos, distante próxima mente a tres mil varas de la estación del Ferrocarril.

Son cuatro manzanas 3/4 cultivadas de café en producción y de potero. Se vende baratísima. Para precio y condiciones, entenderse con Victoriano Garro Morales.

UN HOTEL.—Se han recibido informes de que una compañía compuesta por norteamericanos, arrendó el edificio que antiguamente ocupaba el "Gran Hotel" con el propósito de abrir un restaurant que ocupará toda la casa. Parece que la United Fruit y Co. está metida en el negocio. El edificio que ocupará el hotel será arrendado al mismo tiempo para recibir un brillante. El servicio doméstico será traído de Estados Unidos. Es idea de los empresarios que esta casa, en su género, sea la primera en Costa Rica.

OFICINA.—En la aldea de Santa Ana se encuentra la oficina de la Junta Electoral, la cual se abrió el día 10 de agosto para recibir la votación, colindando con un establecimiento de flores. La autoridad superior ordenó al Presidente de aquella junta, que buscara otro edificio apropiado para el objeto. Nunca son malas las precauciones.

DESGRACIA LAMENTABLE.—Una de las niñas de don Rafael Iglesias se ocasionó una herida en la cabeza con un brazo. La pequeña resbaló cayendo sobre un vidrio, que fue el que le produjo la herida.

Sentimos el accidente.

POLICÍAS.—En todas las cabeceras de cantón y distrito donde haya mesa electoral, serán dados de alta para los días de las elecciones, los policías necesarios para resguardar el orden. Magníficos ideas.

PROPUESTO.—Para ocupar la plaza de Agente de Policía de la aldea de Santa María de Dota, plaza vacante, ha sido propuesto don Máximo Jiménez.

MEJORAS.—La empresa de teléfonos de la ciudad de Merceda Bona, está llevando a cabo importantes reparaciones en el servicio alámbrico. El servicio, pues, mejorará notablemente.

GANADO.—El precio del ganado gordo fluctuó ayer en la plaza de Heredia entre \$ 60 a \$ 72 cabeza.

NO HAY TAL.—Se ha dicho que el pan ha subido considerablemente de precio, y que al mismo tiempo su peso es menor. No hay tal. Ayer hablamos con don Eugenio Lamia, uno de los principales industriales en el ramo, y nos dijo que el precio del pan era el mismo que el acostumbrado, y que su peso es el mismo. Que todo lo que se decía a este respecto era enteramente falso.

GRATITUD.—Varias voces habido pedido al Soberano Congreso Nacional, una pensión que pudiera asegurar mi subsistencia, retirándome del magisterio para recobrar mi salud perdida; pasados muchos años, y mi petición fueron tristemente desahuciada y olvidada. Pero es en que de los labios del señor Presidente de Congreso, por tercera vez, que se me concede una pensión.

Hay lleno de gratitud me dirijo al Todopoderoso pidiendo favores mil, para todos los que inspirados en el patriotismo, han procurado conseguir y adicionar la gracia tan deseada, dándole así las dolencias y penalidades consiguientes a mi edad postrera.—CARLOS OLIVAS.

EXTERIOR

Noticias de España

Madrid, julio 7.—De nuevo se ha presentado en Galicia la cuestión de peso entre traperos y jaiteros. En Riveña, Coruña, los dos bandos se agredieron con palos, piedras y revólveres, resultando muchos heridos.

Julio 8.—La Gaceta de hoy publica un real decreto convocando para el 24 del corriente una Asamblea Nacional. Tomarán parte en la Asamblea representantes de la Industria, del Comercio y la Agricultura. La Asamblea celebrará sus sesiones bajo la presidencia del ministro de Agricultura.

—Ha fallecido doña Angela Rivera, viuda del general Martínez Campos.

Julio 10.—Las federaciones obreras han acordado que queden exceptuados los obreros de esta de imprimir, los pañaderos y los electricistas, del paro general acordado para el 20 de este mes como protesta contra la carestía de los artículos de primera necesidad. Estas excepciones han sido acordadas en interés del público.

Julio 11.—En algunos pueblos de la provincia de Almería se ha desatado un furioso temporal, que ha causado enormes perjuicios, quedando inhabitables varios edificios. En las huertas y sembrados todo ha sido arrasado.

—Ha llegado a Vigo un buque de guerra ruso que conduce muchos heridos.

—Se ha desmentido la noticia que venía circulando desde hace algunos días de que previría un viaje a Italia el rey Alfonso XIII.

Julio 12.—Ha sido detenido un sujeto misterioso que infundió sospechas a la policía. En el interrogatorio a que se le ha sometido no ha dado explicaciones satisfactorias. Se le supone autor del atentado contra el rey Alfonso XIII, en París.

Julio 13.—Los gobiernos español y francés han dispuesto ejercer una vigilancia especial en Trun y en Hendaya, ambos lados de la frontera, durante la estancia del rey Alfonso y la real familia en San Sebastián. Anoche fue arrestado por la autoridad francesa un individuo sospechoso de anarquismo que llegaba de París.

Julio 14.—Habiendo surgido un desacuerdo entre los señores Urzúa, ministro de Hacienda, y conde de Romanones de Agricultura, oponiéndose el primero al crédito de 12,000,000 propuesto por el segundo para aliviar la miseria persistente en Andalucía, el señor Urzúa presentó su dimisión.

Julio 15.—Para desempeñar la cartera de Hacienda, vacante por dimisión del señor Urzúa, ha sido nombrado el eminente escritor, poeta y hombre de ciencia, don José Echegaray.

Tánger, 16 de julio.—Los Gobiernos de España y Gran Bretaña han aceptado la invitación del Sultán de Marruecos para la conferencia internacional que ha de celebrarse a propuesta de Alemania, en la que se discutirán las reformas que urge ó conviene efectuar en el imperio. España y Gran Bretaña aceptaron la invitación, que es muy animosa, en la que se comunicó el programa de reformas que ha de discutirse en la conferencia.

INFORMACION POLITICA

Por haber aparecido con numerosas erratas gramaticales la siguiente nota de nuestra edición de ayer:

Y a propósito, debemos declarar, para con testar á cargos solapados que se nos han hecho, que, durante esta especie de locura colectiva, la que, felicisimamente y para bien de todos pasará pronto, este diario, como entidad colectiva, como institución, se ha mantenido neutro, sin ligáramos con ningún partido.

¿Puede decir lo propio ninguna otra publicación diaria? ¡No!

Todos, ó son sostenidos por algún partido, ó están ligados por intereses materiales con algún bando.

¿A qué, pues, los ataques, contra nosotros? A El Noticiero, económicamente, la ha sido desastrosa esta campaña; pero tiene suficiente vitalidad, suficiente arraigo en el público, para rechazar todo compromiso, de cualquier especie que sea, que le pueda obligar á tomarse ó seguir rumbo determinado.

Se fundó y fué su lema representar los intereses generales, no contraer ligamento de ninguna naturaleza con ninguna parcialidad; y siempre, hasta la fecha, ha sabido vivir con el espíritu con que vino á la vida.

¿Puede ningún otro ostarer igual timbre á la consideración y á la confianza del público? Estas francas declaraciones pueden no ser del agrado de todos, pero estamos atentos ó pulcros si algún día, por estemos dispuestos á no hacerlos caso.

El Noticiero es uno: un cuerpo de empleados, en los diferentes departamentos, es otro. Aquí a nadie se le pregunta en qué partido político milita.

Dice el órgano del fernandismo, ocupándose de nosotros: "El Noticiero, económicamente, la ha sido desastrosa esta campaña; pero tiene suficiente vitalidad, suficiente arraigo en el público, para rechazar todo compromiso, de cualquier especie que sea, que le pueda obligar á tomarse ó seguir rumbo determinado."

"Pero en nuestra campaña actual sí era fácil profetizar que el elemento de pueblo sano, más o menos separado por motivos ocasionales, de la causa fija y puntualizada, del pueblo, que es el republicanism, debía volver á formar una masa compacta, para demostrar perfectamente que hay inteligencia y patriotismo entre el pueblo, y que para defenderse, para imponer su derecho, se unen los republicanos."

En el párrafo anterior, las voces republicano y republicanos se emplean refiriéndose á todos los partidos republicanos, con excepción del tilfado por olímpico.

Luego, "El Derecho" reconoce que la fusión existe, á lo menos en las masas populares:

Un escritor de "El Combate" exclama con motivo de la fusión:

"Ciudadanos, si hay fusión, debe haber un solo candidato sin máscara, y si no hay un solo candidato, se os está engañando. Las listas combinadas son un lazo tendido á vuestras pie."

CABLEGRAMAS

En Extremo-Oriente

EGOS DE LA GUERRA

Londres, 10.—El corresponsal del Telegraph en Tokio dice á pesar de los exagerados despatches de Linévitch, la posición de los rusos en Manchuria no es muy envidiable. Esto se descubrirá muy pronto en forma práctica. El movimiento envolvente será 3 ó 4 veces mayor que el de Mikden. Está amenazada la rearguardia de Linévitch; también en el flanco del rey de Vladivostok desde la costa y desembarcadora del Amur.

Ladspuzte, 10.—Susurrae entre los chinos que Oyama dijo en Changtun que pronto acabará la guerra y que los chinos muy en breve podían dedicarse á sus faenas agrícolas. Los rusos adoptan precauciones á fin de impedir que el séder venga de las frentes japonesas.

Petersburgo, 10.—La retirada de los japoneses de la bahía de Castrics, considerase el presagio del desembarque en otro punto más cerca de Vladivostok.

Tokio, 10.—Se está estudiando el mejor modo de parafrasear de los presidiarios de la Isla de Sakhalien. Probablemente se llevarán á la costa de Rusia y de allí serán trasladados á la autoridad rusa. Los prisioneros de guerra se despacharán al Japón. Hoy se echó al agua con completo éxito el cazatorpedero que se construyó en Yokosuka. Se llamará Yayoi.

Suecia y Noruega

Londres, 10.—El corresponsal del Telegraph en Copenhague dice que dentro de poco estará vacante el puesto de embajador alemán en Noruega.

Londres, 10.—El corresponsal del Standard en Berlín dice que en los círculos diplomáticos se dice que el rey Oscar ha cambiado de opinión en lo relativo al trono de Noruega, pues ya se inclina á la opinión de que sería más fácilmente resuelto el problema colocado á uno de sus hijos en el trono. Dios que esto se deba á sugestión del Kaiser que tuvo apoyo del rey de Dinamarca. Créase que pronto se anunciará la conclusión de la crisis y de aquí en adelante los Bernardottes reinarán en Estocolmo y Cristianía.

Estocolmo, 10.—El rey Oscar está á punto de abandonar la capital en busca de tranquilidad y descanso. El principio de la corona será nombrado otra vez regente. El rey expidió la siguiente proclama: "Como por consejo de mis médicos tengo por algún tiempo que buscar tranquilidad, aire fresco y baños, á fin de en contra una vez con ayuda de Dios, salud y fuerza después de los recientes días extremos de todos los días, me he decidido á ir unos pocos meses. Desco antes de entregar las riendas del Gobierno á mi hijo y de salir de la capital, rendir otra vez las gracias al pueblo sea como que como ya he dicho no se puede hacer con suficiente énfasis, pues son muchísimas las pruebas de amor y simpatía que he recibido de todos los ciudadanos. Constituyé, éstas gran consejo por la parte del pueblo á quien yo sea con todo mi corazón unido con el pueblo sueco."

Holanda

La Haya, 10.—Se ha organizado un nuevo gabinete bajo la jefatura de G. A. Van Helmel, profesor de filosofía en la Universidad de Amsterdam. Ministro de Relaciones Exteriores en Junkbeer; Marees, van Suidaren.

Venezuela

Gúnova, 10.—El Gobierno de Venezuela ha comunicado á la construcción de 6 cazatorpederos.

Estados Unidos

New York, 10.—De las 6 personas en una rentena en ésta, del vapor Aivanco, falleció una de fiebre amarilla. Aumentan presiones aquí.

Liverpool, 10.—Sir A. Jones, presidente de la escuela de medicina tropical de Liverpool, ha telegrafado al Sindicato de New Orleans ofreciendo servir á los médicos españoles durante la epidemia.

Patterson, 10.—El Sindicato de ésta, después de haber estado á numerosas personas, huyó, creese que para Sud América.

New York, 10.—La epidemia para combatir la epidemia llega á 70,000 personas; gástanse dos mil pesos al día; y á todos aquellos que se les impiden. Muchos se desahucian. Se están suspendiendo y no se la negocio. El arzobispo Chappelle hálese en no poco mejor.

New York, 10.—La huelga de obreros y pañaderos está motivando muchos desórdenes y collecciones con las autoridades.

Oster Bay, 10.—El agente financiero japonés barón Kan lo visitó ayer á Roosevelt.

Rusia

Londres, 10.—El corresponsal del Standard en Moscú dice que de acuerdo con la amena de Trepoff de protestar á todos aquellos que tomaron parte en el reciente congreso de exaratos, han llegado á Moscú; el senador Das tovesky, está encargado de la investigación del asunto. Este llamó á un hotel para contestar ciertas preguntas á Golovin, uno de los caudillos más activos y presidente del comité ejecutivo de la Unión Moscú.

Petershof, 10.—El consejo de ministros celebró otra sesión hoy para discutir las principales cláusulas del proyecto de ley para el establecimiento de una asamblea nacional. El proyecto ya está prácticamente aprobado. El consejo no está dispuesto á establecer dilatada la duración del proyecto. El gran duque Vladimir dijo que sería inoportuno disputar respecto á los pomeranos.

Francia

París, 10.—Un corresponsal francés en Metz llama la atención al hecho de que se están haciendo muy de prisas grandes mejoras en los fuertes de Metz. En la intención de completables antes de fin de setiembre. Se están emplazando cañones navales de mucho mayor alcance que los actuales. Dominan completamente.

Berlín, 10.—El día sábado la guardia de la batería oriental de Sarnsumurend, arrestó al príncipe Federico Enrique, hijo mayor del príncipe-Albrecht de Prusia. Se encontraba vestido de paisano, tomando vistas de los alrededores del puerto de la pesa de que dijo quien era, la guardia le llevó á la oficina del comandante, diciéndole que así no lo podía engañar. El comandante le reconoció y dió orden de libertarlo. Los centinelas están muy vigilantes debido al arresto, la semana pasada, de un sustraco, quien tomaba vistas de la pesa de la pesa de que dijo quien era.

Berlín, 10.—Dice Grenzbote que el Emperador Guillermo, en su calidad de almirante británico, probablemente visitará la flota británica durante su permanencia en el Báltico.

Alemania

Berlín, 10.—El día sábado la guardia de la batería oriental de Sarnsumurend, arrestó al príncipe Federico Enrique, hijo mayor del príncipe-Albrecht de Prusia. Se encontraba vestido de paisano, tomando vistas de los alrededores del puerto de la pesa de que dijo quien era, la guardia le llevó á la oficina del comandante, diciéndole que así no lo podía engañar. El comandante le reconoció y dió orden de libertarlo. Los centinelas están muy vigilantes debido al arresto, la semana pasada, de un sustraco, quien tomaba vistas de la pesa de la pesa de que dijo quien era.

China

Yokohama, 10.—Los chinos convinieron en no traficar con mercaderías americanas, no embarcar carga en vapores americanos y en

castigar al chino que infringía este convenio aunque sea por medio de un tercero. También convinieron en no tratar con bancos ó compañías de seguros americanas.

La conferencia de paz

París, 10.—Entre los diplomáticos y oficinas del Gobierno muéstrase mucho interés en la conferencia de paz. Ha casi desaparecido el reciente pesimismo. Hecha confianza de que los negociados y la sabiduría de los gobiernos interesados, vencerán las dificultades y que la conferencia te drá satisfactoria conclusión.

Teatro Nacional

LA CIGARRA y LA HORMIGA, ópera en 3 actos y 7 cuadros del MAESTRO AUDBAN.

Así reza la portada del cuaderno que repartió la Compañía; y no estamos conformes con la denominación. "La Cigarra y la Hormiga" no es ópera ómica y el que en ella juega un personaje cómico, el Duque, no autoriza para darle tal calificativo.

"La Cigarra y la Hormiga" es ópera seria y muy seria, y muy instructiva, y muy moral, aparte de sus relevantes méritos artísticos, reconocidos "nemine discrepante".

El teatro estaba lleno; la obra se repitió el domingo, y como el éxito fué indiscutible y cada uno de los espectadores se convirtió en panegísta de la obra y su lucida representación prometiendo estar ese día el teatro de bote en bote.

¡Qué hermoso argumento es el de "La Cigarra y la Hormiga"! ¡Qué bello, qué real y qué lecciones tan provechosas encierra! Es tan encantadora la fábula, que no resistimos al deseo de tras cribarla en cuatro palabras.

Nacen dos muchachas en una aldea, ambas primas hermanas. A la una, Carlota, la educan para la casa; sus aspiraciones son limitadas. Crece en la plácida inocencia, se enamora de un aldeano, se casa con él y tiene hijos. Su vida se desliza, ni envidiosa ni envidiada, con el tranquilo sosiego del arroyo que pasa murmurante, fecundando hermosos campos, acariciado por la frontera, cantando y alegre en medio de la sobana naturaleza; es feliz, pues no roen su alma ni la ambición, ni la avaricia, ni la envidia. En su marido, en sus hijos y en su aurea mediocridad, encuentra su felicidad; es la diligente y amante hormiga, fiel tipo del amor al hogar, del amor á su nido.

Las inclinaciones de su prima Teresa son otras. Su cándido y buen tío, la ha puesto bajo la enseñanza de un maestro de música; declara éste que son tales sus adelantos, que no tiene que enseñarla más; es una buena cantante, bonita y agraciada, y en su cerebro brotan mil ideas y proyectos. No la llena la modestia y la sencillez del lugarejo donde ha nacido, y sirviéndose de una treta, vase á Brujas, á un establecimiento, mitad hotel, mitad café concierto, de ambigua reputación, donde es empleado su tío.

Y candida y niña, sin conciencia verdadera de los peligros que la rodean, soñando siempre en el arte, en ser una cantante, en verse aplaudida en la ópera, cae en las redes de un apuesto y corrompido galán, hasta convertirse en su cortesana. Y no es feliz... y corramos aquí la exposición del argumento y pasamos á la interpretación de la obra.

La agraciada y modesta tiplera PERRETTI, fué la heroína de la noche: la noche fué suya.

A pesar de las dificultades que presenta su rol de Teresa, la interesante y de-graciada muchacha, supo felicisimamente vencerlas todas, colocándose á igual altura como artista y como cantante. En la aldea, en la época de su feliz inocencia, hizonos una criatura ligera, casquivana, satisfecha de sí y soñadora, con el sueño de los ángeles, con sueños de color de rosa, sin conocer jay! que en la planta en que brotan tan hermosas flores, émulas de la llama, se crían punzantes espinas. Sus cantos en aquella dichosa edad son sencillos, graciosos, alegres.

Pero négase el tío Matías á llevarla á la bulliciosa ciudad de Brujas y á ella le viene un golpe de inspiración: está allí el carrerón en que su tío lleva las verduras al hotel y se esconde bonita-mente en él para presentarse ante la asombrada vista de Matías en el suñtoso establecimiento en que vive.

Allí canta, inocente y pura aún, regala la flor á los clientes; y su sencillez, vivacidad, gracia y su inocencia sin

mácula, tal vez con fuerza más poderosa que las otras prendas, son los incentivos de la pasión de los calaveras concorrentes al hotel del tío Matías.

Aquella noche hay un baile de máscaras, y la interesante Teresa, ávida de emociones nuevas, pide permiso á su tío para concurrir á ella, siquiera un minuto, á lo menos una vigésima parte de un minuto, y en vista de la negativa, hace pucheritos y se encalabrina y patea y refanfuña y... se rebela y desobedece.

En esta escena estuvo admirable la Perretti. La muchacha alegre, inocente y casquivana de la aldea, se ha trocado ya en voluntariosa, caprichuda y rebelde á su tío. Lo mira como un depésota y lo cree enemigo de su felicidad, sin darse cuenta de los terribles peligros que la rodean. La Perretti, con la más perfecta naturalidad, y con acabado realismo, con el artístico realismo de la escena, sin mostrar esfuerzos, encarnó todos esos afectos y sentimientos. Desempeñó el personaje "ápres nature", como dicen los franceses.

Si el autor concibe el personaje y el artista lo crea, en este pasaje la Perretti hizo una verdadera creación de Teresa.

Tal vida, tal inocencia, tal lugar y tales compañías, en una óndida aldeana, produjeron su efecto. "Se entregó, sin darse cuenta por decirlo así, á la vida de devaneo y se hizo cortesana y amante del Caballero Franz, de cuyo corazón se cree única poseedora. La vienen á visitar, en su nueva vida, sus parientes y amigos de la aldea; éstos, por el misterioso instinto que posee la inocencia y la honradez, abominan de la vida de Teresa y quieren persuadirla á que vuelva á la aldea; le dicen que su Franz no le quiere por entero, que tiene otros amores; pero ella, crecheta y aun sencilla, se indigna, lo rechaza, y manda sacarlos de su casa.

Pero al fin, también á ella le asaltan dudas de no ser el único amor de Franz, lo sospecha y tiene vehementes indicios; y rompe escandalosamente con su amante en medio de un brillante baile con que en su palacio obsesita el Duque á sus amigos y amigas, echándole en cara á Franz sus amores con la duquesa. Tal acto de arrojo varonil, le acarrea el escarnio de todos los presentes, se mofan de ella y terminan por despreciarla y arrojarla de allí.

Nos llevaría mucho espacio el dar siquiera una somera idea de las preciosidades que encierra la obra de Andran en las escenas anteriores. Sólo el cambio de decoración entre la escena en que Teresa se halla en sus habitaciones, atormentada por los celos, en altercados con su amante, y la decoración que sigue, un regio salón iluminado en que elegantes parejas bailan un minué, mutación que se verifica mientras el teatro permanece completamente á oscuras, es de un efecto mágico; y la música, en todos estos números, encierra verdaderos tesoros.

La obra "La Cigarra y la Hormiga" es de las mejores que ha puesto la Compañía.

Teresa, ya sin su caballero y protector, se encuentra sola y desamparada. Se acuerda de su dichosa aldea y resuelve encaminarse á ella. Ya en su pueblo natal, en la primera noche, tiene un sueño: figúrasele el cuadro de la felicidad de su prima Carlota. Bella, feliz, al lado de sus tiernos y hermosos retoños, consagrada á las labores de la riega, bañada por las caricias de su amante esposo; y ella, desamparada y triste, muerto el corazón, perdida la inocencia y entregada á la orgía y á los devaneos.

Este sueño se representa por medio de un cuadro vivo, en que Teresa y Carlota cantan un duo sentimental.

Sale Teresa de repente de la pesadilla, lanza un indescriptible alarido, angustioso, supremo, natural, naturalísimo; la orquesta, con golpe magistral, se estremece y tiembla; y los espectadores todos, involuntariamente, como movidos por un resorte, saltan en sus asientos, ante escena tan desgarradora, llevándose algunas mujeres, sin pensar, las manos á la cara, presas de súbita pavora.

A esta escena de un momento, que conmueve hasta el último espectador, hasta al menos dotado de nervios, sucede una tempestad de aplausos que caen

VALIOSO CONSEJO del doctor LOBB



Quando la sangre está viciada, la salud es pésima. Las funciones del organismo son imperfectas, si la sangre es impura. Existen venenos que contaminan ésta, aunque los alimentos y la digestión sean buenos.

Mi remedio para la sangre, limpia ésta de todo envanamiento y la refresca y robustece mediante la producción de glóbulos sanguíneos vigorosos.

Es conveniente tomar también mi remedio para el Hígado. Las funciones de este gran órgano ayudan á la eliminación de elementos venenosos del organismo. Si el hígado funciona con torpeza ó está congestionado, sus impurezas pasan á la circulación. Evítese toda imperfección en las funciones del hígado.

Todo individuo que con necesidad de ella use mis medicinas para el hígado y la sangre, puede tener absoluta seguridad de que cada palpitación de su corazón marca un punto más alto en la escala ascendente del olístico de su salud.

Nunca será demasiado urgente ni enfática mi recomendación, de que se tenga siempre á la mano un frasco de mi remedio para los riñones. La uremia, la náusea y los pulmones, lo desparjará casi instantáneamente. La influenza, la pulmonía, etc., se evitan en ciento de casos con dicha medicina.

Si que mi remedio para el reumatismo, es de una radicalidad y alivia en una á tres horas. Garantizo que mi medicina para los riñones,

restablece á más del 90 por ciento de los que sufren de ese mal.

Estoy seguro de que todos mis remedios dan el resultado más eficaz en cada enfermedad y deseo que se convengan todos de mi aserción. Precio 75 céntimos.

Escribame usted, si se siente mal. No cobro honorarios por estudiar las enfermedades de mis pacientes.

Doctor H. W. LOBB, número 229, Norte, 11 Street, Philadelphia, Pa. U. S. A.

Agentes exclusivos para Costa Rica, señores Hermann y Zaldívar, Farmacia Francesa, San José.

Depósito: en las principales Botías y Droguerías de la República y en todo el mundo.

AVISOS ANTERIORES
COMPANÍA DE TELÉFONOS Y LUZ ELÉCTRICA
Con motivo de estarse trasladando las oficinas de la Compañía de Teléfonos y Luz Eléctrica de San José, Heredia y Alajuela, á la casa de la Sociedad Piedad y de Mendiolá, frente al Pacífico Episcopal, se hace saber á los abonados, que habrán algunas interrupciones mientras se concluye el traslado de los aparatos de la Central. Agt. 10. ó v.

AVISO
Vendo afrecho de arroz, á @ 0.80 el quintal. Juan Bastos S. Río Segundo, Agt. 2. 15 v.

Estoy recomendado
para colocar con garantía hipotecaria @ 4.000 á interés módico y á largo plazo. Entendense en cargo con el que suscribe.—Alfredo Volio. — Agosto 4. SE OFRICE

en alquilar la elegante y cómoda casa de alto que ocupó don Arturo Esquivel, en el Barrio de Amón. En la oficina de Doña Teresa A. de Dent grado pormerones. Mx. Bastamante. Agt. 2. 12 v.

CRONICA

La moda
Quien dudo que el amigo Bengoechea hace la moda en San José, que se acerque á su sombrerera "La Moda" para que vea los últimos estilos de sombreros para señoritas y formas mil, que no dejan nada que desear por su estilo y alta novedad.

Tenemos
el gusto de anunciar, que el Bazar de San José de J. R. Mata, acaba de recibir una gran cantidad del conocido vino, Chateaux Baret, que tan buena acogida tiene en el público, y que, dado su precio, está al alcance de todo bolsillo.

La Junta de Educación
del Zapote celebrará un turno el 13 del corriente invitamos á todos los que quieran asistir. 2 v.

COMUNICADOS

INCIDENTE ZUÑIGA-ESQUIVEL
Sin comentarios y para que el público juzgue, publicamos algunas declaraciones tomadas del proceso respectivo.

Seguidamente presente otro testigo ó imputado de las penas del perjurio en materia de policía y juramentado en forma dijo llama a Agustín Rivera Brenes, mayor de edad, casado, comerciante y vecino de esta ciudad; que conoce á las partes con quienes no le comprenden las generales de ley ni tiene interés en este asunto. Interrogado para que diga lo que sabe con relación al hecho que se trata de averiguar, contestó: que como á las siete de la mañana de hoy, al llegar á la estación del Ferrocarril vió que en la calle frente á dicha estación estaban agrarados los señores Jaime Esquivel é Isaac Zúñiga que á continuación los separaron y cuando tenían separado á Esquivel vió que Zúñiga se acercó á Esquivel, y así al revolver que en ese medio intervinieron varios y no pasó á más el asunto. Que á continuación Zúñiga tomó el tren con dirección á San José y á Esquivel le quitó la policía su revolver. Leida que le fué su declaración la ratificó y firma. Clemente Peraita.—A Rivera. B.—F. Marín V., Srio.

Ahora habla el presidente del zuñiguismo en Cartago.

En la ciudad de Cartago á la 11 de la tarde del día 8 de agosto de 1905.—Presente en testigo ó imputado de las penas del perjurio en materia de policía, y juramentado en forma dijo llamarse Juan Brenes Avendaño, mayor de edad, casado, tecedor de lino y vecino de esta ciudad; que conoce á las partes, con quienes no le comprenden las generales de ley, ni tiene interés en el asunto. Interrogado para que diga lo que sabe con relación al hecho por el cual se sigue esta información, contestó: que ayer como á las siete de la mañana, estando en la estación del ferrocarril, vió que el señor Jaime Esquivel le dió un golpe ó bofetada al señor Isaac Zúñiga, al decirle que este como si había desafiado á su hermano Julio; que cuando Zúñiga se vió herido ó golpeado, sacó su revolver, pero no hizo uso de él, pues en el acto intervinieron mucha gente de la que había allí presente y los separó; que como se acercaba la hora de partir el tren, el señor Zúñiga se embarcó con rumbo á San José y al señor Esquivel lo retiraron; que es cuanto sabe en este asunto.—Leida que le fué su declaración la ratificó y firma.—Clemente Peraita.—Juan Brenes A.—F. Marín V., Srio.

Seguidamente presente otro testigo, ó imputado de las penas del perjurio en materia de policía, y juramentado en forma dijo llamarse Anselmo Martín Sáenz, mayor de edad, soltero, natural de España y vecino de esta ciudad, que de las partes sólo conoce al señor Jaime Esquivel, con quien no le comprenden las generales de ley ni tiene interés en el asunto. Interrogado para que diga lo que sabe con relación al hecho que se trata de averiguar, contestó: que ayer como á las 7 de la mañana vió que estaban agrarados los señores Jaime Esquivel con un hijo que luego supo se llamaba Isaac; que vió que este señor, sacó revolver, pero que no hizo uso de él, pues en el acto hubo gente que intervino y no hubo ningún mal resultado; que esto es cuanto sabe en este asunto. Leida que le fué esta declaración, la ratificó y firma.—Clemente Peraita.—Anselmo Martín Sáenz.—F. Marín V., Srio.

No publicamos más declaraciones por creerlo innecesario, dando por terminado el incidente. Juzgue el público sensato, y reciban su justo merecido los que con falsas versiones se han exhibido tristemete.

¡¡Oh prensa zuñiguista!!
¡¡Oh pipirileño Vargas!!
UNOS INTERESADOS.

cuales flores á los pies de la encantadora diva: noble y legítimo triunfo de su alma de artista, que hasta un punto tal supo hacer subir la tensión de ánimo, la emoción, en el alma del numeroso auditorio.

¡Muy bien, señorita Perretti! ¡Vaya á unirse el sincero vitor de este cronista, á los bravos y palmadas, á la ovación que se la tributó en aquellos momentos!

Singularmente interesante se presentó luego la señorita Perretti. Abrázale á su prima; sus conocidos celebran con alborozo el retorno al hogar; y ella, en tiernas arias, en sentimentales pasajes, llora las lijerizas á que la condujeran su carácter novelesco y sencillo y la muerte de sus ilusiones.

Si en las escenas del hotel estuvo realismo la Perretti, no menos lo estuvo en éstas, en que supo interpretar con admirable ternura los engaños y frivolidades á que la arrastraron su carácter y en algo su educación, á pesar de haber nacido en aldea.

¡Bien, señorita Perretti! Demostró usted ante todo que su voz, dulce y tierna é intensa, sabe modelarla para expresar los más variados sentimientos; y en la acción, estuvo en méritos á la misma altura, mostrando que posee ricos y pródigos recursos para amoldarse á las diferentes y varias situaciones de la accidentada vida de Teresa.

Esta era buena, pura, inocente, demasiado inocente y confiada, pero siempre buena, tanto cuando furtivamente abandona la casa como cuando arrepenida y desengañada vuelve á ella, pues ya con el dolor de la vida—al desengañó—la virtud se vuelve más segura y firme; y supo usted, con sus talentos de artista, dar elocuente lección objetiva á su numeroso y selecto auditorio, lección de alta experiencia y moralidad, probando esta vez que: "Escuela de costumbres es la escena."

La Montis nos hizo una Carlota natural, ingenua y sencilla, sobre todo en el último acto. Estuvo de muy buena voz y cosechó merecidos aplausos.

Muy bien Vanutelli. Voz extensa, bien timbrada y sentida. Estuvo felicísimo en las dos romanzas, lo mismo que el viejo Poggi, quien saca todos los papeles con lucimiento.

Bartini desairado. No cosechó aplausos, á pesar de los visajes, recursos de escuelas artísticas muertas para el teatro moderno. Exageró, en especial en el primer y segundo acto.

Polombi bien, mejor que otras veces; Zanón, pasable.

PETRONIO

DE ACTUALIDAD

Un discurso de don Ricardo Jiménez

En la sesión del Congreso, el día de antier, el connotado hombre público don Ricardo Jiménez pronunció un discurso que llamó vivamente la atención de la Cámara. Se trataba del dictamen acerca del presupuesto que debe regir en el año fiscal próximo y el diputado por Cartago atacó y mostró las incon-

veniencias de los excesivos gastos en los servicios públicos.

El no haber estado presentes en la sesión, lo que lamentamos, y haber conseguido muy tarde una copia del discurso del señor Jiménez, nos privan del deseo de publicarlo, como lo queríamos con vehemencia.

Comparó el señor Jiménez el proyecto de presupuesto con el presupuesto del año último y con el de 1901 á 1902, en tiempo del señor Iglesias, y dijo:

"El año pasado, el presupuesto pasó de cuatro millones, que comparado con el actual, da una diferencia de \$ 1.167,491-85, sin incluir en este último muchas partidas que votó el Congreso, que no están consignadas, y que si se compara el presupuesto del señor Iglesias de 1901 á 1902, el cual montó á \$ 4.761,251.06, se nota que el actual tiene una diferencia de \$ 1.297,249-23, y que esto demuestra claramente que el tiempo se ha encargado de vindicar á aquella administración."

Luego manifestó los peligros que pueden derivarse de la supresión del servicio de la deuda exterior, en vista de la política que respecto á deudas har adoptado Gran Bretaña y Estados Unidos; abogó que se pague á Mr. Keith lo que se le adeuda, para evitar que caiga el país bajo la planta de los americanos, y terminó haciendo moción para que, con las modificaciones del caso, se adoptara el presupuesto del año anterior.

No podemos ser más extensos por exigencias de espacio.

Congreso Constitucional

AGOSTO 11

Celebró sesión por la mañana y se ocupó de la Ley de Elecciones, por la tarde no pudo reunirse el "quorum".

AVISOS DEL DIA



Doña Vicenta Arias

HA MUERTO

Sus hijos, José y Arturo Esquivel y demás familia, suplican á sus amistades la asistencia á la inhumación del cadáver.

El cortejo fúnebre saldrá de la Iglesia de la Merced á las 10 a. m. de hoy.

San José, 12 de agosto de 1905.

EL JUEVES

por la noche 10 del corriente, fué perdida una estrella de brillantes, ya en la calle, ya en el Teatro Nacional. Se replica á la persona que la encuentre se sirva devolverla en la casa N.º 248, calle central, Norte, ofreciéndole buena gratificación. Agosto 12. 12 v.

Se alquila 100 varas al Norte del Parque de Moravia una casa con instalación de luz eléctrica, con muebles; muy buen punto. Para informes dirigirse al apartado número 446. F. P. Smith. Agosto 3. 10 v.

De 5,000 á 10,000 colones se ofrecen al 11 por ciento anual, garantía hipotecaria en esta ciudad, largo plazo. Apartado 468. 20 de Julio 1 m.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle Sur. Casa n.º 272 frente á La Tempestad. Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecernme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar pañuelos y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Falmachia. Febrero 16. 6m.

Ofrezco vender barato, por el lado de La Piedad, un solar y tres casitas pegadas, cien varas al Sur de la casa escolar en construcción. José Durán. Ag.º 6. 1 m.

En venta ó arrendamiento.—Una finquita de doce manzanas situada á orillas de la línea férrea en las inmediaciones de la Estación del Ferrocarril en Santiago; tiene una manzana de cañafiel en producción y el resto es potrero y breñas; casa de habitación recién construida, excelente clima y muy buena agua. El terreno es muy fértil y aparente para cultivos de tabaco, café, caña, yuca, frijoles, maíz etc. por la circunstancia de no ser terreno pedregoso como lo son la mayor parte de Santiago. El valor de esa finca es solamente un mil ochocientos colones, quinientos al contado y el resto á largos plazos, sin interés; ó se arrienda por tres años á razón de doscientos colones anuales anticipados. Para más pormenores entenderse con don Manuel V. Blanco en su librería.—Agosto 11 1 mes.

EN LA FABRICA de muebles de Juan I. de Johng se necesita un carpintero torcedor. Ag.º 9. 11 v.

Salomón Castro da clases de matemáticas elementales y superiores. Atiende especialmente á extranjeros que hablen francés ó inglés. Julio 29. 1 m.

Vendo los muebles de mi casa de habitación Josefa O. v. de López. Calle 1.ª Sur, n.º 443. Agosto 5. 10 v.

Para buenas casas, una en San José sin muebles, y otra en Cartago amueblada, doy en arrendamiento, á razón de ₡ 125 mensuales cada casa. Informes en mi librería, bajos de la casa de don Alejandro Aguilar. San José, agosto 4 de 1905. Manuel V. Blanco. Ag.º 5 20v.

Vendo un juego de ruedas con sus ejes, completamente nuevos, y dos bicicletas, en buen estado, con sus accesorios. Pueden verse en la casa del que suscribe. Mariano Durán. 23 de Julio. 1 m.

Piezas de alquilar.—Claras, higiénicas, ventiladas, con servicio interior, en buen punto, decentemente arregladas. Cada una tiene un bonito comedor y un escritorio. Precio: ocho colones para arriba, á personas responsables. Ocurrirse á "La Industria," detrás del Colegio Superior de Señoritas. Agosto 9. 3 v.

INGLÉS. El profesor Edwards da á tres clases por semana á tres colones al mes. A domicilio, has á 4 alumnos ₡ 20. La Academia de Inglés. 8.ª Avenida Este, 125 varas al Este de la pulpería de don Pedro Hurtado. Ag.º 10. 10v.

Quien tenga tejido de alambre para vender, que avise á F. R., casilla número 273, dando precio y dimensiones. Ag.º 12. 10 v.

AVISO.—En casa de don P. Petruilla de Caranza—situada 150 varas al Este de la estación del Ferrocarril—encontrarán los viajeros buena comida á precios moderados.—También se recibirán pensionistas, y se atenderán órdenes á domicilio.—Cartago, agosto 9 de 1905 10 v.

No hay preparación como esta que haya probado ser de resultados tan eficaces para los

ANEMICOS.

Este es el testimonio de los principales médicos, los cuales la recetan también para las

TOSES, RESFRÍADOS, TISIS, BRONQUITIS, ASMA, PULMONIA y todas las Enfermedades subsecuentes.

Tal recomendación debería inspirar confianza en sus méritos.

ZOMIOLIS

A causa de estar combinada con Guanaco é Hipofosfitos de Cal y Sosa, médicos eminentes la designan bajo el nombre de la EMULSION DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO "por Excelencia." De venta en las farmacias y droguerías en todas partes de Costa Rica.

CREA APETITO.

Proporciona la nutrición requerida.

Hace engordar á las personas delgadas.

Es un estimulante á la vez que un alimento.



Tipografía de EL NOTICIERO

HARINA HARINA!

HARINA

SUPERIOR A LA DE GALLITO, VENDE E LAMICQ EN SAN JOSE, CARTAGO y HEREDIA:

Marca La Francia, el qq. á Ct. 11 00
" " Non Pareil, " " Ct. 10 50

EN LIMÓN

La Francia, el qq. Ct. 10 00
" Non Pareil " ó equivalente el qq. á 9 50

Pronto se establecerá otra sucursal en Alajuela.

SACOS

El ciento Ct. 25 00

MANTECA

Está el llegar marcas LA PRIMAVERA y GITANA, á precios más bajos que la de plaza. San José Julio 23 de 1905. 1 m. E LAMICQ.

El Almacén 'La Alhambra

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C. Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del público, que hasta nuevo aviso no se admitirán pasajeros para New Orleans ó Mobile, debido á reglamentos de cuarentena.—R. J. SCHWEPPE, Administrador. Limón, Agosto 8 de 1905.

LÍNEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Paotaro" y "Nicoya", están ya en servicio, y además de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente. Limón, Costa Rica, julio 17 de 1905. 8 m.

CERVECERIA TRAUBE Cerveza Negra Lager Beer Marca Estrella BEST STOUT POTERR

T. Assmann & Co —AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS—

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905

Cacao Río Hondo De venta en la casa número 248, calle Central, Norte, precios por quintal, colones 20, 22 23, 24, 50 cts. CACAO molido, 50 colones, las cien libras 9 de Agosto. 1 m.